



Culiacán amanece sin comercio y con calles vacías tras violencia

Sinaloa. Nuevos ataques a balazos dejan dos fallecidos y un lesionado; paran clases en Elota y en la universidad estatal

J. MARTÍNEZ Y M. ACEVES
CULIACÁN

La guerra entre *Los Chapitos* y el hijo de *El Mayo* Zambada paralizó ayer la capital de Sinaloa, mientras que dos nuevos ataques en la ciudad dejaron dos muertos y un lesionado.

En la zona exclusiva de Tres Ríos, punto de dominio de los hijos de *El Chapo* Guzmán, la mayoría de los restaurantes bajó sus cortinas y los que se aventuraron a abrir tuvieron pocos clientes.

Restaurantes como Pizza Hut y McDonald's, así como la Plaza Forum, estuvieron cerrados, al igual que comercios del centro de Culiacán, incluyendo bancos.

La plaza Álvaro Obregón, a un costado de la Catedral, la cual reúne a los lugareños, estuvo sola.

“Sí están pasando cosas, pero no propiamente aquí en Culiacán, sino en las inmediaciones, pero la gente ya tiene miedo luego de lo que pasó hace años con el *culiacanazo*”, señaló una mujer.

El transporte público también suspendió actividades. Después de que el lunes hombres armados interceptaron unidades de pasajeros, los propietarios decidieron no brindar servicio, lo que provocó que pobladores regresaran a sus hogares caminando.

Los habitantes de la capital si-

naloense esperan mayor tensión: que la violencia se desate de un momento a otro cuando los dos grupos criminales se topen.

En las zonas rurales de Culiacán ayer se reportó la presencia de sujetos armados. Representantes de medios de comunicación fueron interceptados por integrantes del grupo criminal del *Mayo* Zambada en la carretera que lleva a El Salado.

Reporteros narraron que al menos 100 hombres armados les apuntaron con rifles y los obligaron a bajarse de sus vehículos.

Si bien este martes no se reportaron enfrentamientos, las autoridades confirmaron dos ataques a balazos en la ciudad con un saldo de dos fallecidos y un lesionado.

Además, por la mañana, la tranquilidad de la carretera México 15, a la altura del parque acuático Splash, se vio interrumpida por el sonido de balazos.

La intensa jornada de violencia del lunes en Culiacán, que dejó un militar y un civil fallecidos, se trasladó por la noche a las comunidades del municipio de Elota, particularmente a Potrerillos del Norote, que amaneció con una vivienda baleada.

Autoridades de Elota decidieron mantener la suspensión de

clases en todos los niveles educativos y “recomendaron” a los comercios “implementar medidas de seguridad” para proteger a clientes y empleados.

“En Elota la gente no durmió, toda la noche hubo movimiento y se informó de balaceras fuertes en Potrerillos del Norote... la mayoría de los negocios está cerrada”, narró un lugareño.

Ante los hechos violentos, la Universidad Autónoma de Sinaloa también decidió suspender actividades presenciales.

En tanto, elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional, de la Guardia Nacional y de la Policía Estatal arribaron a Ojinaga, en Chihuahua.

El convoy, integrado por 70 agentes de Fuerzas Especiales, partió el lunes pasado de la capital chihuahuense a la ciudad fronteriza, donde la noche del domingo la disputa entre los cárteles de Sinaloa y Juárez dejó al menos seis muertos. ■

Con información de Norma Ponce.